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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み んだ い ひ ょ う し ゃか い ぎ

(第
だい

９期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

１回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

１ 日時
に ち じ

 ２０１２(平成
へいせい

２４)年
ねん

４月
がつ

２２日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

２ 場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

３ 出席者
しゅっせきしゃ

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２４人
にん

呉
うー

 群
ちゅん

、王
おう

 夕
ゆう

心
しん

、許
きょ

 可欣
か き ん

、楊
やん

 奕
いー

、王
わん

 平
ぴん

、孔
こん

 敏淑
みんすく

、安
あん

 栄一
よんいる

、朴
ぱく

 昌
ちゃん

浩
ほ

、サルヴィオ
さ る う ゛ ぃ お

ローズマリー
ろ ー ず ま り ー

、 中村
なかむら

 ジュディス
じ ゅ で ぃ す

、 シャルマ
し ゃ る ま

 ガジェンダー
が じ ぇ ん だ ー

、 ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

ラツアミチャン
ら つ あ み ち ゃ ん

、 ガン
が ん

 リョンイン
り ょ ん い ん

、 仲田
な か た

 シリワン
し り わ ん

、 グェン
ぐ ぇ ん

 ゴク
ご く

 バオ
ば お

 リン
り ん

、 法邑
ほうむら

カレン
か れ ん

 ウィルフリダ
う ぃ る ふ り だ

、 ウンチャンギリ
う ん ち ゃ ん ぎ り

 クリストファ
く り す と ふ ぁ

、 柳澤
やなぎさわ

 アンナ
あ ん な

、 コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

カロル
か ろ る

、 園田
そ の だ

 泉
いずみ

 ベアトリス
べ あ と り す

、 生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

、 シャヒン
し ゃ ひ ん

 セルカン
せ る か ん

、 シフケン
し ふ け ん

ブランドン
ぶ ら ん ど ん

、チャート
ち ゃ ー と

 デビト
で び と

（２）砂田
す な だ

慎
しん

治
じ

副市長
ふくしちょう

、 

（３）事務局
じ む き ょ く

山
やま

﨑
ざき

 局 長
きょくちょう

、横山
よこやま

 室長
しつちょう

､佐藤
さ と う

 担当
たんとう

課長
かちょう

､西山
にしやま

 担当
たんとう

課長
かちょう

､石川
いしかわ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、松井
ま つ い

 担当
たんとう

課長
かちょう

､

八木
や ぎ

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

､向井
む か い

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、湯川
ゆ か わ

 主任
しゅにん

､ 西口
にしぐち

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

４ 傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ９人
にん

５ 会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

（３）委嘱状
いしょくじょう

の交付
こ う ふ

（４）副市長
ふくしちょう

あいさつ 

（５）事務局
じ む き ょ く

の紹介
しょうかい

（６）代表者
だいひょうしゃ

の自己
じ こ

紹介
しょうかい

（７）議事
ぎ じ

①正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

の選出
せんしゅつ

②年間
ねんかん

日程
にってい

の確認
かくにん

③市内
し な い

視察
し さ つ

について 

（８）事務
じ む

連絡
れんらく

（９）閉会
へいかい

６ 議事
ぎ じ

等
とう

の経過
け い か

【開会
かいかい

】 

（開会
かいかい

し、事務局
じ む き ょ く

から配布
は い ふ

資料
しりょう

の説明
せつめい

） 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

から欠席
けっせき

の連絡
れんらく

をいただいている。」 

（委嘱状
いしょくじょう

交付
こ う ふ

） 
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【砂田
す な だ

副市長
ふくしちょう

の挨拶
あいさつ

】  

砂田
す な だ

副市長
ふくしちょう

「川崎市
か わ さ き し

では１９９６年
ねん

、条例
じょうれい

に基
もと

づき外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

を設置
せ っ ち

し、皆
みな

さんの様々
さまざま

な立場
た ち ば

からの意見
い け ん

を市政
し せ い

に反映
はんえい

させることを目的
もくてき

に活動
かつどう

してきた。

川崎市
か わ さ き し

は日本
に ほ ん

の経済
けいざい

の中心地
ちゅうしんち

ということもあり海外
かいがい

からも多
おお

くの方
ほう

が川崎
かわさき

に住
す

んで、

川崎
かわさき

の発展
はってん

を支
ささ

えていただいてきた。現在
げんざい

、人口
じんこう

の２％、約
やく

５０人
にん

に１人
ひ と り

は外国籍
がいこくせき

の方
かた

ということになる。 

市
し

には様々
さまざま

な課題
か だ い

がある。特
とく

に昨年
さくねん

は３月
がつ

１１日
にち

に大
おお

きな震災
しんさい

があった。外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の皆
みな

さんにとっても、いろんな影響
えいきょう

があったと思
おも

う。そういうこともあり、

第
だい

９期
き

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の代表者
だいひょうしゃ

への応募
お う ぼ

も過去
か こ

最多
さ い た

の２８０名
めい

を超
こ

える方
かた

から応募
お う ぼ

をいただいた。１０人
にん

に１人
ひ と り

という大変
たいへん

厳
きび

しい中
なか

で代表者
だいひょうしゃ

になっていただ

いた。川崎市
か わ さ き し

では多様
た よ う

な意見
い け ん

、多様
た よ う

な経験
けいけん

を共有
きょうゆう

し、尊重
そんちょう

して暮
く

らしていくよう

な、まちづくりに向
む

けて取
と

り組
く

んできた。少
すこ

しずつ成果
せ い か

も出
で

ているのではないかと

思
おも

う。４月
がつ

２０日
は つ か

には、第
だい

８期
き

の委員長
いいんちょう

、副
ふく

委員長
いいんちょう

、各
かく

部会長
ぶかいちょう

の皆
みな

さんから４つの

提言
ていげん

をいただいた。それぞれの提言
ていげん

に市
し

は一生懸命
いっしょうけんめい

取
と

り組
く

んでいきたい。 

    国籍
こくせき

や文化
ぶ ん か

の枠
わく

を超
こ

えて、皆
みな

が 幸
しあわ

せに暮
く

らせるまちづくりが何
なに

より大切
たいせつ

。

代表者
だいひょうしゃ

になられた皆
みな

さん、ぜひ自由
じ ゆ う

に活発
かっぱつ

に議論
ぎ ろ ん

をしていただき、提言
ていげん

、提案
ていあん

を寄
よ

せていただき、川崎
かわさき

のまちづくりがもっとすばらしいものになるよう、ご 協 力
きょうりょく

、

ご活躍
かつやく

いただきたい。」 

（事務局
じ む き ょ く

横山
よこやま

室長
しつちょう

から事務局
じ む き ょ く

の紹介
しょうかい

） 

【代表者
だいひょうしゃ

の自己
じ こ

紹介
しょうかい

】 

呉
うー

委員
い い ん

「中国
ちゅうごく

、北京
ぺ き ん

から来
き

た。川崎市
か わ さ き し

に住
す

んで３年
ねん

。川崎市
か わ さ き し

については、まだまだ知
し

ら

ないことも多
おお

い。これから勉強
べんきょう

していきたい。今回
こんかい

、代表者
だいひょうしゃ

として選
えら

ばれ、こん

なに多
おお

くの外国人
がいこくじん

の方
かた

と集
あつ

まって話
はな

し合
あ

うのは、人生
じんせい

初
はじ

めての経験
けいけん

。去
きょ

年
ねん

の震災
しんさい

もあり、これから外国人
がいこくじん

の人々
ひとびと

にどうやって防災
ぼうさい

の知
ち

識
しき

を普
ふ

及
きゅう

させるか、どうや

って防災
ぼうさい

訓練
くんれん

をするかについて、話
はな

したい。」 

王
おう

委員
い い ん

「中国
ちゅうごく

の香港
ほんこん

出身
しゅっしん

。来日
らいにち

７年
ねん

目
め

。現在
げんざい

、青山
あおやま

学院
がくいん

大学
だいがく

国際
こくさい

政治
せ い じ

経済
けいざい

研究科
けんきゅうか

の修士
しゅうし

１年
ねん

生
せい

。現在
げんざい

、異
い

文化
ぶ ん か

コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

及び日本
に ほ ん

における留学生
りゅうがくせい

の受
う

け入
い

れに

ついて研究
けんきゅう

している。学生
がくせい

の視点
し て ん

も加
くわ

えながら、皆
みな

さんとまちづくりや異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

、留学生
りゅうがくせい

とか外国人
がいこくじん

の受
う

け入
い

れについて 話
はなし

合
あ

いたい。」 

許
きょ

委員
い い ん

「台湾
たいわん

出身
しゅっしん

。第
だい

８期
き

から引
ひ

き続
つづ

き、この２年
ねん

間
かん

も皆
みな

さんと一緒
いっしょ

に頑張
が ん ば

っていきた

い。家族
か ぞ く

３人
にん

で、息子
む す こ

は小学校
しょうがっこう

２年
ねん

生
せい

。特
とく

に乳幼児
にゅうようじ

を持
も

つ外国人
がいこくじん

保護者
ほ ご し ゃ

の子育
こ そ だ

て

支援
し え ん

について、話
はな

したい。」 

楊
やん

委員
い い ん

「中国
ちゅうごく

の北京
ぺ き ん

出身
しゅっしん

。川崎市
か わ さ き し

に住
す

んで約
やく

２年
ねん

半
はん

。川崎
かわさき

のことをもっと知
し

りたい。こ

の会議
か い ぎ

を通
つう

じて、皆
みな

さんと知
し

り合
あ

い、様々
さまざま

な事
こと

を検討
けんとう

していきたい。 私
わたし

の仕事
し ご と

は

高齢者
こうれいしゃ

の福祉
ふ く し

関係
かんけい

の仕事
し ご と

。特
とく

に外国人
がいこくじん

の福祉
ふ く し

のことや医療
いりょう

のことを話
はな

し合
あ

い、も

っと生活
せいかつ

しやすい環境
かんきょう

をつくれるように頑張
が ん ば

りたい。」 

王
わん

委員
い い ん

「中国
ちゅうごく

出身
しゅっしん

。日本
に ほ ん

に来
き

て１９年
ねん

になる。川崎
かわさき

は１５年
ねん

前
まえ

から住
す

んでいる。第
だい

８期
き

に引
ひ

き続
つづ

き、第
だい

９期
き

も代表者
だいひょうしゃ

を務
つと

める。５人
にん

家族
か ぞ く

で、子
こ

どもが３人
に ん

。第
だい

９期
き

でも

教育
きょういく

について、話
はな

していきたい。」 

孔
こん

委員
い い ん

「韓国
かんこく

から来
き

て１３年
ねん

目
め

、川崎
かわさき

に住
す

んで１２年
ねん

になる。皆
みな

さんと一緒
いっしょ

に色々
いろいろ

なこ



3

とを話
はな

し合
あ

い、少
すこ

しでもこの国際
こくさい

社会
しゃかい

の役
やく

に立
た

ちたい。日本
に ほ ん

人
じん

も外国人
がいこくじん

もより住
す

みやすい地域
ち い き

をつくるために頑張
が ん ば

りたい。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「８期
き

から引
ひ

き続
つづ

き代表者
だいひょうしゃ

となった。障害者
しょうがいしゃ

福祉
ふ く し

の仕事
し ご と

をしている。今
いま

、川崎
かわさき

で

は地域
ち い き

の人
ひと

が国籍
こくせき

に関係
かんけい

なく、分
わ

け隔
へだ

たりなくつき合
あ

っていく地域
ち い き

福祉
ふ く し

という 考
かんが

え方
かた

がある。地震
じ し ん

で真
ま

っ先
さき

に動
うご

いたのが地域
ち い き

の人々
ひとびと

ということもあり、地域
ち い き

福祉
ふ く し

について話
はな

し合
あ

いたい。 私
わたし

も子
こ

どもがいるが、「なぜあのとき、パパ
ぱ ぱ

、ママ
ま ま

が声
こえ

を出
だ

してくれなかったのか」と言
い

われないように、頑張
が ん ば

りたい。この会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

してよかった、勉強
べんきょう

になった、と思
おも

える会議
か い ぎ

にしていきたい。」 

安
あん

委員
い い ん

「 私
わたし

は在
ざい

日
にち

朝鮮人
ちょうせんじん

。生
う

まれも育
そだ

ちも川崎
かわさき

で、今
こ

年
とし

の誕生
たんじょう

日
にち

で５６になる。国籍
こくせき

は

朝鮮
ちょうせん

籍
せき

だが、日本
に ほ ん

に同化
ど う か

して、半分
はんぶん

日本
に ほ ん

人
じん

とも言
い

えると思
おも

う。韓流
はんりゅう

ブーム
ぶ ー む

等
とう

で

韓国
かんこく

人
じん

、朝鮮人
ちょうせんじん

に対
たい

する差別
さ べ つ

等
とう

が大分
だ い ぶ

減
へ

ってきたが、過去
か こ

の歴史的
れ き し て き

経過
け い か

から始
はじ

ま

り、在
ざい

日
にち

朝鮮人
ちょうせんじん

・韓国
かんこく

人
じん

として、これからの子
こ

どもたちが堂々
どうどう

と外国人
がいこくじん

として１
ひと

人
り

の国際
こくさい

人
じん

として自信
じ し ん

を持
も

って生
い

きていけるような世界
せ か い

が来
き

てほしいと思
おも

い、こ

の会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

した。」 

サルヴィオ
さ る う ゛ ぃ お

委員
い い ん

「フィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

出身
しゅっしん

で、日本
に ほ ん

に来
き

て１５年
ねん

ぐらいだが、ずっと川崎
かわさき

に住
す

ん

でいる。しかし、川崎
かわさき

に何
なに

があるか 私
わたし

には全然
ぜんぜん

情報
じょうほう

がなく、それがすごく寂
さみ

しい。

もっと川崎
かわさき

のことを学
まな

んでいきたい。 私
わたし

は国際
こくさい

結婚
けっこん

なのだが、正
ただ

しい情報
じょうほう

やこれ

からのことと、未
み

来
き

のことなど、もっと住
す

みやすい川崎
かわさき

にするために、役
やく

に立
た

ち

たい。」 

中村
なかむら

委員
い い ん

「フィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

出身
しゅっしん

。日本
に ほ ん

に住
す

んで１３年
ねん

。まだ日本
に ほ ん

語
ご

はちょっと 難
むずか

しいと思
おも

う

ことがたくさんある。川崎
かわさき

にはずっと住
す

んでいて、子
こ

どもが２人
ふ た り

の４人
にん

家族
か ぞ く

。去
きょ

年
ねん

代表者
だいひょうしゃ

になり、今回
こんかい

２期
き

目
め

になるが、参加
さ ん か

してとてもよかったと思
おも

う。もっと

たくさんのことを学
まな

んでいきたい。」 

シャルマ
し ゃ る ま

委員
い い ん

「インド
い ん ど

出身
しゅっしん

。日本
に ほ ん

に来
き

て９年
ねん

、川崎市
か わ さ き し

に住
す

んで２年
ねん

半
はん

になる。日本
に ほ ん

に１

９９８年
ねん

に来
き

たが、そのときに色々
いろいろ

な国籍
こくせき

の方
かた

と出会
で あ

い、異
い

文化
ぶ ん か

理解
り か い

、異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

がとても重要
じゅうよう

だと思
おも

った。その後
ご

、フランス
ふ ら ん す

に住
す

み、フランス
ふ ら ん す

でパリ
ぱ り

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

を立
た

ち上
あ

げ、１８０人
にん

、３０か国
こく

の人
ひと

たちと２年
ねん

ぐらい活動
かつどう

した。その

活動
かつどう

の中
なか

で、将来
しょうらい

のためには、子
こ

どもの教育
きょういく

がとても重要
じゅうよう

だということを感
かん

じ、

ポジティブ
ぽ じ て ぃ ぶ

・ドライブ
ど ら い ぶ

という子
こ

どもの学習
がくしゅう

支援
し え ん

のプロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

をライフワーク
ら い ふ わ ー く

と

してやっている。また、１９９８年
ねん

から２００４年
ねん

まで、茨城
いばらき

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

でも活動
かつどう

していた。今回
こんかい

代表者
だいひょうしゃ

として、川崎市
か わ さ き し

で 私
わたし

の経験
けいけん

や活動
かつどう

を生
い

かして貢献
こうけん

していきたい。 

音楽
おんがく

が大
だい

好
す

きで、個人的
こ じ ん て き

な趣味
し ゅ み

として、バンド
ば ん ど

をやっている。いつか皆
みな

さんに

も 紹
しょう

介
かい

したい。言
げん

語
ご

にもとても興味
きょうみ

があるので、この機会
き か い

に様々
さまざま

な言
げん

語
ご

での交流
こうりゅう

もしていきたい。」 

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「ラオス
ら お す

から来
き

た。日本
に ほ ん

に来
き

て８年
ねん

になる。子
こ

どもについて、特
とく

に

教育
きょういく

について、いじめについて、小
ちい

さい子
こ

どもを持
も

つ外国人
がいこくじん

が 働
はたら

きたくても、

働
はたら

けない問題
もんだい

などを皆
みな

さんと交流
こうりゅう

しながら、話
はな

し合
あ

いたい。」 

ガン
が ん

委員
い い ん

「マレーシア
ま れ ー し あ

から来
き

た。日本
に ほ ん

に来
き

て１８年
ねん

目
め

になる。他
ほか

の代表者
だいひょうしゃ

の皆
みな

さんといろ

いろ意見
い け ん

交換
こうかん

をしながら、川崎市
か わ さ き し

、川崎
かわさき

の市民
し み ん

、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に少
すこ

しでも役
やく

に立
た

つ

ようなことや少
すこ

しでも貢献
こうけん

できるようなことがあれば、ぜひ頑張
が ん ば

りたい。」 



4

仲田
な か た

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

に住
す

んで１０年
ねん

になる。 私
わたし

は主婦
し ゅ ふ

で、子
こ

どもが２人
ふ た り

いる。自分
じ ぶ ん

のこと

や友人
ゆうじん

のことで、困
こま

った経験
けいけん

がたくさんある。１番目
ば ん め

は教育
きょういく

制度
せ い ど

の情報
じょうほう

が足
た

りな

いこと。日本
に ほ ん

人
じん

は友人
ゆうじん

や近所
きんじょ

の人
ひと

に情報
じょうほう

をもらっているが、外国人
がいこくじん

の主婦
し ゅ ふ

は全然
ぜんぜん

わからないことがたくさんある。もう１
ひと

つは、医療
いりょう

制度
せ い ど

の情報
じょうほう

。例
たと

えば外国人
がいこくじん

の

奥
おく

さんは病院
びょういん

には日本
に ほ ん

人
じん

の 夫
おっと

と一緒
いっしょ

に行
い

かないと言葉
こ と ば

が分
わ

からない。しかし、子
こ

どもがいると、よく子
こ

どもを病院
びょういん

に連
つ

れて行
い

くことがあるが、 夫
おっと

はそのたびに何
なん

度
ど

も会社
かいしゃ

を休
やす

むのは 難
むずか

しいので、困
こま

ってしまう。外国人
がいこくじん

の保護者
ほ ご し ゃ

や子
こ

どもたちの

ためになるような制度
せ い ど

、サービス
さ ー び す

を 考
かんが

えたい。」 

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「ベトナム
べ と な む

のホーチミン
ほ ー ち み ん

市
し

から来
き

た。日本
に ほ ん

に来
き

て１７年
ねん

、川崎
かわさき

に来
き

て４年
ねん

目
め

になる。以前
い ぜ ん

住
す

んでいた静岡県
しずおかけん

では、 私
わたし

は富士
ふ じ

の国
くに

の親善
しんぜん

大使
た い し

を務
つと

めたことがあ

る。この経験
けいけん

を生
い

かして、代表者
だいひょうしゃ

として活動
かつどう

したい。話
はな

したいテーマ
て ー ま

はたくさん

あるが、まず皆
みな

の 力
ちから

を合
あ

わせて頑張
が ん ば

りたい。日本
に ほ ん

人
じん

も外国人
がいこくじん

も 私
わたし

はそんなに

区別
く べ つ

しない。外国人
がいこくじん

のためだけに議論
ぎ ろ ん

するというより、日本
に ほ ん

人
じん

と外国人
がいこくじん

を川崎
かわさき

市民
し み ん

全体
ぜんたい

として 考
かんが

え、皆
みな

が住
す

みやすい町
まち

をつくっていきたい。一度
い ち ど

の人生
じんせい

、楽
たの

し

く 働
はたら

きながら生活
せいかつ

することが一番
いちばん

幸
しあわ

せ。皆
みな

さん 力
ちから

を合
あ

わせて頑張
が ん ば

りましょ

う。」 

法邑
ほうむら

委員
い い ん

「ケニア
け に あ

から来
き

た。日本
に ほ ん

に住
す

んで１０年
ねん

目
め

。今
いま

、自分
じ ぶ ん

が感
かん

じている大
おお

きな問題
もんだい

は、この世界
せ か い

に色々
いろいろ

な肌
はだ

の人
ひと

がいるということ。これを日本
に ほ ん

人
じん

に伝
つた

えたい。 私
わたし

は

黒
くろ

い色
いろ

と言
い

われることは、嬉
うれ

しい。多
おお

くの子
こ

どもがいじめられていると言
い

われて

いるが、大人
お と な

もいじめられていることを皆
みな

にわかってほしい。 

    つい最近
さいきん

、出勤
しゅっきん

のため朝
あさ

６時
じ

に電
でん

車
しゃ

に乗
の

って日本
に ほ ん

人
じん

の 隣
となり

に座
すわ

ると、 汚
きたな

い、 汚
きたな

い

と言
い

われた。服
ふく

のことか 体
からだ

のことかわからないので、何
なに

が 汚
きたな

いのかと自分
じ ぶ ん

も聞
き

いた。でも、ただ 汚
きたな

い、 汚
きたな

いと言
い

われ、日本
に ほ ん

人
じん

の人々
ひとびと

が持
も

つ意
い

識
しき

についてとて

も不安
ふ あ ん

を感
かん

じた。大人
お と な

に対
たい

して 汚
きたな

いと言
い

う人
ひと

がいるなら、子
こ

どもに対
たい

しても言
い

っ

ているのではないか。日本
に ほ ん

の大人
お と な

や学
がっ

校
こう

は肌
はだ

の色
いろ

の違
ちが

いについてどのように子
こ

ど

もに教
おし

えているのか。国際
こくさい

化
か

の時代
じ だ い

、身近
み ぢ か

に外国人
がいこくじん

がいて、肌
はだ

の色
いろ

の違
ちが

う人
ひと

もい

る。 私
わたし

はできれば先生
せんせい

になって、子
こ

どもに 私
わたし

の肌
はだ

を触
さわ

ってほしい。そして、

二度
に ど

と 私
わたし

の 体
からだ

を 汚
きたな

いと言
い

わないような社会
しゃかい

にしたい。」 

ウンチャンギリ
う ん ち ゃ ん ぎ り

委員
い い ん

「タンザニア
た ん ざ に あ

から来
き

た。日本
に ほ ん

に来
き

て１２年
ねん

、川崎市
か わ さ き し

に住
す

んで２年
ねん

に

なる。この会議
か い ぎ

を通
とお

して、市
し

や代表者
だいひょうしゃ

からいろいろ学
まな

んで、自分
じ ぶ ん

の国
くに

で自分
じ ぶ ん

の

経験
けいけん

を伝
つた

えたい。家族
か ぞ く

は４人
にん

で、妻
つま

と子
こ

ども２人
ふ た り

。上
うえ

の子
こ

どもが３歳
さい

、下
した

の子
こ

ど

もは１歳
さい

。 私
わたし

と妻
つま

は家
いえ

ではスワヒリ
す わ ひ り

語
ご

で 話
はなし

をするが、子
こ

どもには日本
に ほ ん

語
ご

を覚
おぼ

え

てほしくて、保育園
ほ い く え ん

に通
かよ

わせたいと思
おも

った。しかし、妻
つま

が 働
はたら

いていないため、

保育園
ほ い く え ん

に入
はい

ることができない。私立
し り つ

の保育園
ほ い く え ん

は高
たか

いお金
かね

がかかるので通
かよ

わせられ

ない。しかし、子
こ

どもを保育園
ほ い く え ん

に入
い

れないと、小学校
しょうがっこう

に入学
にゅうがく

するときに、日本
に ほ ん

語
ご

がわからず、困
こま

るのではないかと心配
しんぱい

している。例
たと

えば、親
おや

が外国人
がいこくじん

の場
ば

合
あい

は

保育園
ほ い く え ん

に入
い

れられるような 形
かたち

にできるとよい。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「ロシア
ろ し あ

から来
き

た。家族
か ぞ く

は５人
にん

家族
か ぞ く

で、３人
にん

の子
こ

どもの母
はは

親
おや

でもある。第
だい

８期
き

に続
つづ

き、第
だい

９期
き

では、第
だい

８期
き

で出
だ

した４つの提言
ていげん

に入
はい

らなかったテーマ
て ー ま

がいくつ

かあったので、それを話
はな

し合
あ

いたい。また、 私
わたし

の両親
りょうしん

がサポート
さ ぽ ー と

が必要
ひつよう

になった

場
ば

合
あい

、 私
わたし

はどうすればいいかという問題
もんだい

がある。自分
じ ぶ ん

の子
こ

どもの面倒
めんどう

をみながら、

母国
ぼ こ く

の両親
りょうしん

の面倒
めんどう

も見
み

なければいけない。この問題
もんだい

について皆
みな

と話
はな

し合
あ

えるとよ
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い。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「スロバキア
す ろ ば き あ

から来
き

た。川崎
かわさき

には４年
ねん

住
す

んでいて、代表者
だいひょうしゃ

としては、前
ぜん

期
き

からの２期
き

目
め

になる。前
ぜん

期
き

に提言
ていげん

したテーマ
て ー ま

のフォロー
ふ ぉ ろ ー

を代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の中
なか

でし

たい。議論
ぎ ろ ん

したが、提言
ていげん

にならなかったテーマ
て ー ま

、特
とく

に 出
しゅつ

入国管理
にゅうこくかんり

の中
なか

で外国人
がいこくじん

の

親
おや

がどのように位置
い ち

づけられているかについて話
はな

したい。自分
じ ぶ ん

が持
も

っている

テーマ
て ー ま

ではなく、皆
みな

さんから出たテーマ
て ー ま

についても、できるだけ意見
い け ん

を出
だ

して

貢献
こうけん

したい。川崎
かわさき

の市民
し み ん

として、外国人
がいこくじん

と日本
に ほ ん

人が仲
なか

よく住
す

みやすくするために、

２年
ねん

間
かん

務
つと

めたい。」 

園田
そ の だ

委員
い い ん

「ブラジルから来
き

た。川崎
かわさき

に住
す

んで３年
ねん

目になる。 私
わたし

はボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

活動
かつどう

をず

っとやってきた。 私
わたし

には３人
にん

の息
むす

子
こ

がいる。義務
ぎ む

教育
きょういく

は中学生
ちゅうがくせい

まではそのまま

進級
しんきゅう

するが、受験
じゅけん

になるととても大変
たいへん

になるということを３回
かい

経験
けいけん

した。下
した

の息
むす

子
こ

がやっと高校
こうこう

に入
はい

ったが、その大変
たいへん

さが少
すこ

しでも軽
かる

くなるよう、小
ちい

さなお子
こ

さ

んを持
も

っている外国人
がいこくじん

の人
じん

たちに少
すこ

しでも 私
わたし

の経験
けいけん

を生
い

かして、お手
て

伝
つだ

いができ

ればいい。今回
こんかい

は、教育
きょういく

についてとても興味
きょうみ

がある。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「南アメリカ
み な み あ め り か

のチリ
ち り

から来
き

た。今回
こんかい

で代表者
だいひょうしゃ

は２期
き

目
め

になる。最初
さいしょ

に代表者
だいひょうしゃ

に

なったとき、日本
に ほ ん

に長
なが

く住
す

んだ自分
じ ぶ ん

の経験
けいけん

を生
い

かしたかったが、最初
さいしょ

の１年
ねん

は

日本
に ほ ん

語
ご

の 力
ちから

が足
た

りず会議
か い ぎ

資料
しりょう

もほとんど読
よ

めなかった。でも、２年
ねん

目
め

には少
すこ

しず

つわかるようになり、皆
みな

似
に

た経験
けいけん

を持
も

っていることを知
し

った。 私
わたし

は教育
きょういく

に興味
きょうみ

を

持
も

っており、家庭
か て い

や学校
がっこう

の教育
きょういく

、自分
じ ぶ ん

の経験
けいけん

などを 考
かんが

え、いじめ問題
もんだい

など皆
みな

と話
はな

合
あ

いよい意見
い け ん

をもらった。これからは個人的な自分
じ ぶ ん

たちの経験
けいけん

をもっと出
だ

し合
あ

い、

皆
みな

で共有
きょうゆう

することが大事
だ い じ

。ただ、経験
けいけん

を聞
き

いて、そこからどのように解決
かいけつ

できる

か、調
しら

べたり学
まな

んだりしながらアイディア
あ い で ぃ あ

を出
だ

していくことも必要
ひつよう

。今回
こんかい

は、皆
みな

の経験
けいけん

、どんな問題
もんだい

があるか、どんな結論
けつろん

が 考
かんが

えられるか、もっと学
まな

んでいきた

い。」 

シャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

「トルコ
と る こ

から来
き

た。来日
らいにち

して３年
ねん

になる。今
いま

、理化
り か

学
がく

研究所
けんきゅうしょ

で遺伝
い で ん

子
し

につ

いてのソフト
そ ふ と

の開発
かいはつ

をしている。一人
ひ と り

の外国人
がいこくじん

として、また 職
しょく

場
ば

で多
おお

くの外国人
がいこくじん

に囲
かこ

まれていることもあり、 私
わたし

もこれまで日本
に ほ ん

人
じん

も含
ふく

め、この社会
しゃかい

、このまちに

ついていろいろ 考
かんが

えているが、外国人
がいこくじん

の立
たち

場
ば

で意見
い け ん

を言
い

っていくことは大事
だ い じ

だと

思
おも

う。皆
みな

と 協 力
きょうりょく

しながら、皆
みな

が本当
ほんとう

に 幸
しあわ

せに住
す

める町
まち

をつくりたい。」 

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

に来
き

て２０年
ねん

、川崎
かわさき

には１２年
ねん

間
かん

住
す

んでいる。アメリカ
あ め り か

のアリゾナ
あ り ぞ な

州
しゅう

出身
しゅっしん

。今
いま

、４１歳
さい

で、あと１年
ねん

たつと、自分
じ ぶ ん

の人生
じんせい

の半分
はんぶん

を日本
に ほ ん

で過
す

ごすこと

になる。このことを周
まわ

りからよく言
い

われるようになり、少
すこ

しずつ実
じっ

感
かん

してきた。 

    この４月
がつ

に子
こ

どもが中学校
ちゅうがっこう

に 入
にゅう

学
がく

した。我々
われわれ

日本
に ほ ん

人
じん

の国籍
こくせき

を持
も

たない人
ひと

は投票
とうひょう

できないが、この機会
き か い

を通
つう

じて社会
しゃかい

に貢献
こうけん

し、その 姿
すがた

を子
こ

どもに見
み

せたい。投票
とうひょう

できなくても、社会
しゃかい

に貢献
こうけん

できることを証明
しょうめい

したい。皆
みな

さんと色々
いろいろ

な経験
けいけん

や色々
いろいろ

な文化
ぶ ん か

をベース
べ ー す

とした話
はな

し合
あ

いができるのが楽
たの

しみ。話
はな

したいことは色々
いろいろ

あるが、

自分
じ ぶ ん

が特
とく

に出
だ

したいテーマ
て ー ま

は今
いま

はまだないので、皆
みな

さんの意見
い け ん

を聞
き

き、自分
じ ぶ ん

も

意見
い け ん

を出
だ

しながら１
ひと

つの具体的
ぐ た い て き

な提言
ていげん

をつくっていきたい。」 

チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

「イギリス
い ぎ り す

から来
き

た。日本
に ほ ん

にきて８年
ねん

半
はん

、川崎市
か わ さ き し

には７年
ねん

住
す

んでいる。 私
わたし

も第
だい

８期
き

から引
ひ

き続
つづ

き代表者
だいひょうしゃ

を務
つと

める。第
だい

８期
き

では、様々
さまざま

な外国人
がいこくじん

が川崎市
か わ さ き し

に

住
す

んでいて、 私
わたし

の経験
けいけん

と 全
まった

く違
ちが

う経験
けいけん

を持
も

っている人
ひと

がいることを実
じっ

感
かん

した。

私
わたし

が感
かん

じる問題
もんだい

ではなく、ほかの人
ひと

の問題
もんだい

の中
なか

に一番
いちばん

深刻
しんこく

な問題
もんだい

があるのでは
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ないかと思
おも

う。 私
わたし

の肌
はだ

は黒
くろ

くないし、 私
わたし

は外国人
がいこくじん

の主婦
し ゅ ふ

でもない。 私
わたし

はほかの

人
ひと

の問題
もんだい

を重視
じゅうし

することも大事
だ い じ

だと思
おも

う。第
だい

８期
き

で提言
ていげん

にならなかったテーマ
て ー ま

がある。特
とく

に情報
じょうほう

の問題
もんだい

は重要
じゅうよう

。川崎市
か わ さ き し

の制度
せ い ど

はとてもよいが、 私
わたし

たち代表者
だいひょうしゃ

でも知
し

らないことが多
おお

かった。そのためどのように情報
じょうほう

を外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に伝達
でんたつ

す

るかについて、話
はな

し合
あ

いたい。また、どうやって外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が日本
に ほ ん

人市民
し み ん

と

一緒
いっしょ

に社会
しゃかい

参加
さ ん か

できるかについても話
はな

し合
あ

いたい。その他
た

の問題
もんだい

も学
まな

びたいと

思
おも

う。」 

（砂田副
ふく

市
し

長、山﨑局長を囲
かこ

んで記念
き ね ん

撮影
さつえい

の後
あと

、休憩
きゅうけい

をはさんで再開
さいかい

） 

【正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

の選出
せんしゅつ

】 

＜仮議長
かりぎちょう

の選出
せんしゅつ

＞ 

横山
よこやま

室長
しつちょう

が仮議長
かりぎちょう

を務
つと

める （挙手
きょしゅ

全員
ぜんいん

）→承認
しょうにん

＜会議
か い ぎ

の成立
せいりつ

＞ 

横山
よこやま

仮議長
かりぎちょう

「川崎市外国人市民
か わ さ き し が い こ く じ ん し み ん

代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

条例
じょうれい

第
だい

８ 条
じょう

に基
もと

づき、今日
き ょ う

は２４人
にん

が出席
しゅっせき

し

ているので、会議
か い ぎ

が成立
せいりつ

した」 

＜正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

の役割
やくわり

＞ 

（ 事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

が 資料
しりょう

２ に 基
もと

づ き 、 正副委員長
せいふくいいんちょう

の 選出
せんしゅつ

に 関
かん

す る 確認事項
か く に ん じ こ う

に つ い て

説明
せつめい

。） 

＜採決
さいけつ

＞候補者
こ う ほ し ゃ

の決定
けってい

方法
ほうほう

事務局
じ む き ょ く

案
あん

－立候補者
り っ こ う ほ し ゃ

、推薦
すいせん

された人
ひと

、両方
りょうほう

が候補者
こ う ほ し ゃ

になる。ただし推薦
すいせん

された人
ひと

は、

辞退
じ た い

できる。（挙手
きょしゅ

全員
ぜんいん

）→承認
しょうにん

＜採決
さいけつ

＞委員長候補
い い ん ち ょ う こ う ほ

者
しゃ

の選出
せんしゅつ

方法
ほうほう

事務局
じ む き ょ く

案
あん

－①候補者
こ う ほ し ゃ

が１人
ひ と り

のときには、挙手
きょしゅ

で承認
しょうにん

をする。②候補者
こ う ほ し ゃ

が２人
ふ た り

以上
いじょう

のとき

には投票
とうひょう

で選
えら

ぶ。（挙手
きょしゅ

全員
ぜんいん

）→承認
しょうにん

＜採決
さいけつ

＞投票
とうひょう

の方法
ほうほう

事務局
じ む き ょ く

案
あん

－無効票
むこうひょう

は次
つぎ

の場合
ば あ い

。ⅰ何
なに

も書
か

かれていないもの。ⅱ複数
ふくすう

の名前
な ま え

、番号
ばんごう

が書
か

いて

あるもの。ⅲ書
か

かれた内容
ないよう

が読
よ

み取
と

れないもの。ⅳ名前
な ま え

と番号
ばんごう

が一致
い っ ち

しないもの。 

投票
とうひょう

して、最高
さいこう

得票者
とくひょうしゃ

、一番票
いちばんひょう

の多
おお

かった人
ひと

が、過半数
か は ん す う

の 票
ひょう

をとっている場合
ば あ い

、

そのままその候補者
こ う ほ し ゃ

が決定
けってい

。最高得票者
さいこうとくひょうしゃ

の人
ひと

の 票
ひょう

が過半数
か は ん す う

になっていない場合
ば あ い

は

再度
さ い ど

、もう一度
い ち ど

上位
じょうい

２人
ふ た り

の投票
とうひょう

を 改
あらた

めて 行
おこな

う。 

（全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

）→承認
しょうにん

[副委員長
ふくいいんちょう

の選出
せんしゅつ

方法
ほうほう

] 

横山
よこやま

仮議長
かりぎちょう

「副委員長
ふくいいんちょう

の選出方法
せんしゅつほうほう

も委員長
いいんちょう

と同様
どうよう

でよいか」 

呉
うー

委員
い い ん

「委員長
いいんちょう

が副
ふく

委員長
いいんちょう

候補
こ う ほ

を挙
あ

げ、その中
なか

から選
えら

ぶのはどうか。」 

横山
よこやま

仮議長
かりぎちょう

「案
あん

では、立候補
り っ こ う ほ

と推薦
すいせん

を両方
りょうほう

受
う

けることになっているため、委員長
いいんちょう

から副
ふく

委員長
いいんちょう

を推薦
すいせん

していただき、その方
かた

が推薦
すいせん

を受
う

けるという場
ば

合
あい

には、委員長
いいんちょう

の推薦
すいせん
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も副
ふく

委員長
いいんちょう

候補
こ う ほ

に入ることになる。」  

＜採決
さいけつ

＞案
あん

 副
ふく

委員長
いいんちょう

の選出
せんしゅつ

方法
ほうほう

は委員長
いいんちょう

と同様
どうよう

の方法
ほうほう

で 行
おこな

う。（全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

）→承認
しょうにん

[委員長
いいんちょう

選出
せんしゅつ

] 

横山
よこやま

仮議長
かりぎちょう

「委員長
いいんちょう

として立候補
り っ こ う ほ

される方
かた

は、手
て

を挙
あ

げて。」 

   立候補
り っ こ う ほ

－チャート
ち ゃ ー と

・デビト
で び と

シャルマ
し ゃ る ま

・ガジェンダー
が じ ぇ ん だ ー

王
わん

 平
ぴん

   推薦
すいせん

 －呉
うー

 群
ちゅん

（→辞退
じ た い

） 

       シフケン
し ふ け ん

・ブランドン
ぶ ら ん ど ん

（→承諾
しょうだく

） 

       柳澤
やなぎさわ

アンナ
あ ん な

（→辞退
じ た い

） 

横山
よこやま

仮議長
かりぎちょう

「委
い

員
いん

長
ちょう

を選
せん

出
しゅつ

するに当
あ

たり、候補者
こ う ほ し ゃ

それぞれにスピーチ
す ぴ ー ち

をしてもらい、そ

れから投票
とうひょう

する。」 

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「推薦
すいせん

していただき感
かん

謝
しゃ

している。委員長
いいんちょう

の一番
いちばん

大切
たいせつ

な役割
やくわり

は、皆
みな

の意見
い け ん

を

まとめて、市
し

長
ちょう

に伝
つた

えること。皆
みな

さん関心
かんしん

のあるテーマ
て ー ま

を強
つよ

く主
しゅ

張
ちょう

していたが、

私
わたし

は自分
じ ぶ ん

が外国人
がいこくじん

であることでとても困
こま

ったという経験
けいけん

はあまりない。これから

皆
みな

さんの意見
い け ん

を一生懸命
いっしょうけんめい

聞
き

いて、まとめて伝
つた

えるという役割
やくわり

は果
は

たせると思
おも

う。

委員長
いいんちょう

になったら一生懸命
いっしょうけんめい

役割
やくわり

を果
は

たしたい。」 

チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

「委員長
いいんちょう

の重要
じゅうよう

な役割
やくわり

は、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

が全体
ぜんたい

として審議
し ん ぎ

できるよう図
はか

るこ

とだと思
おも

う。まだ決定
けってい

していないが、現実的
げんじつてき

に見
み

て、全体
ぜんたい

会
かい

で審議
し ん ぎ

するのは 難
むずか

し

いので、おそらく今後
こ ん ご

は部会
ぶ か い

に分
わ

かれて審議
し ん ぎ

を進
すす

めることになると思
おも

う。第
だい

８期
き

で

は部会
ぶ か い

で審議
し ん ぎ

を進
すす

めた結果
け っ か

、互
たが

いの部会
ぶ か い

の審議
し ん ぎ

内容
ないよう

を理解
り か い

していなかったり、提言
ていげん

案
あん

の修正
しゅうせい

意見
い け ん

が最後
さ い ご

の審議
し ん ぎ

で突然
とつぜん

出
で

たことで、意見
い け ん

がまとまらなかった印象
いんしょう

があ

った。今
こん

期
き

は部会
ぶ か い

の審議
し ん ぎ

の内容
ないよう

をお互
たが

いに理解
り か い

し、他
た

の部会
ぶ か い

の審議
し ん ぎ

について意見
い け ん

を

出
だ

す場
ば

をつくりたいと思
おも

っている。実際
じっさい

の審議
し ん ぎ

は部会長
ぶかいちょう

が進行
しんこう

するので、委員長
いいんちょう

と

して互
たが

いの部会
ぶ か い

の内容
ないよう

を理解
り か い

しあい、審議
し ん ぎ

を深
ふか

められるようにしたい。」 

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

「今
こん

期
き

から名前
な ま え

の読
よ

み方
かた

を「ワンピン」に変更
へんこう

した。第
だい

８期
き

で市
し

議会
ぎ か い

に参考人
さんこうにん

と

して出席
しゅっせき

した際
さい

、川崎市
か わ さ き し

の市
し

議
ぎ

から個性
こ せ い

を出
だ

してはどうかと提案
ていあん

された。また、

去
きょ

年
ねん

のオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

で来場者
らいじょうしゃ

の方
かた

が通
つう

称名
しょうめい

を使
つか

わず、堂々
どうどう

と本国
ほんごく

の名前
な ま え

を使
つか

って

アピール
あ ぴ ー る

したらどうかという意見
い け ん

があり、今回
こんかい

、名前
な ま え

を「ワンピン」と 改
あらた

めた。

第
だい

８期
き

に副
ふく

委員長
いいんちょう

を務
つと

めたが、その経験
けいけん

を第
だい

９期
き

に生
い

かしたい。委員長
いいんちょう

になったら、

皆
みな

さんとこの２年
ねん

間力
かんちから

を合
あ

わせてやっていきたい。」 

シャルマ
し ゃ る ま

委員
い い ん

「 私
わたし

はこれまで、国際
こくさい

交流
こうりゅう

や子
こ

どもの教育
きょういく

などの様々
さまざま

な活動
かつどう

に取
と

り組
く

んだ

経験
けいけん

がある。異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

に関
かん

しては、パリ
ぱ り

で３０か国
こく

の人々
ひとびと

と一緒
いっしょ

に２年
ねん

間
かん

取
と

り

組
く

んだ。また、５０か国
こく

の学校
がっこう

の人
ひと

達
たち

で組
そ

織
しき

する協会
きょうかい

の協会
きょうかい

長
ちょう

として１年
ねん

間
かん

務
つと

め

た経験
けいけん

がある。委員長
いいんちょう

の役割
やくわり

は皆
みな

さんの色々
いろいろ

な意見
い け ん

をまとめることが重要
じゅうよう

。特
とく

に

皆
みな

さんの意見
い け ん

を細
こま

かく、丁寧
ていねい

に考慮
こうりょ

した上
うえ

で、同
おな

じ方向
ほうこう

に向
む

かうようにまとめるこ

とが重要
じゅうよう

だと思
おも

う。また、色々
いろいろ

な意見
い け ん

の中
なか

から共通
きょうつう

の課題
か だ い

を見
み

つけて、その課題
か だ い

に対
たい

する解決
かいけつ

案
あん

を最終的
さいしゅうてき

な提言
ていげん

にするために、過去
か こ

の経験
けいけん

を生
い

かして委員長
いいんちょう

を務
つと

め

たい。」 
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＜投票
とうひょう

＞ 

横山
よこやま

仮議長
かりぎちょう

「投票
とうひょう

は用紙
よ う し

に番号
ばんごう

か名前
な ま え

かその両方
りょうほう

を記入
きにゅう

してほしい。」 

[１回目] ５番
ばん

 王
わん

平
ぴん

（→９ 票
ひょう

） 

１２番
ばん

シャルマ
し ゃ る ま

・ガジェンダー
が じ ぇ ん だ ー

（→６ 票
ひょう

） 

２５番
ばん

シフケン
し ふ け ん

・ブランドン
ぶ ら ん ど ん

（→５ 票
ひょう

） 

２６番
ばん

チャート
ち ゃ ー と

・デビト
で び と

（→３ 票
ひょう

） 

横山
よこやま

仮議長
かりぎちょう

「得票
とくひょう

が過
か

半
はん

数
すう

に満
み

たないので、 上
じょう

位
い

２名
めい

のみで再度
さ い ど

投票
とうひょう

を 行
おこな

う」 

[２回目
か い め

] ５番
ばん

 王
わん

平
ぴん

（→１５ 票
ひょう

）→委員長
いいんちょう

に決定
けってい

１２番
ばん

シャルマ
し ゃ る ま

・ガジェンダー
が じ ぇ ん だ ー

（→８ 票
ひょう

） 

      （無効
む こ う

1票
ぴょう

） 

＜副委員長
ふくいいんちょう

選出
せんしゅつ

＞ 

横山
よこやま

仮議長
かりぎちょう

「副
ふく

委員長
いいんちょう

として立候補
り っ こ う ほ

される方
かた

は、手
て

を挙
あ

げて。」 

   立候補
り っ こ う ほ

－シャルマ
し ゃ る ま

・ガジェンダー
が じ ぇ ん だ ー

シフケン
し ふ け ん

・ブランドン
ぶ ら ん ど ん

   推薦
すいせん

 －チャート
ち ゃ ー と

・デビト
で び と

（→辞退
じ た い

） 

       法邑
ほうむら

カレン
か れ ん

・ウィルフリダ
う ぃ る ふ り だ

（→辞退
じ た い

） 

       コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

・カロル
か ろ る

（→辞退
じ た い

） 

園田
そ の だ

泉
いずみ

ベアトリス
べ あ と り す

（→辞退
じ た い

） 

安栄一
あんよんいる

（→辞退
じ た い

） 

＜投票
とうひょう

＞ 

横山
よこやま

仮議長
かりぎちょう

「投票
とうひょう

は用紙
よ う し

に番
ばん

号
ごう

か名前
な ま え

かその両方
りょうほう

を記入
きにゅう

してほしい。」 

     １２番
ばん

シャルマ
し ゃ る ま

・ガジェンダー
が じ ぇ ん だ ー

（→１３ 票
ひょう

）→副
ふく

委員長
いいんちょう

に決定
けってい

２５番
ばん

シフケン
し ふ け ん

・ブランドン
ぶ ら ん ど ん

（→９ 票
ひょう

） 

（無
む

効
こう

２ 票
ひょう

） 

横山
よこやま

仮議長
かりぎちょう

「それでは委員長
いいんちょう

、副委員長
ふくいいんちょう

が選出
せんしゅつ

されたので、二人
ふ た り

にそれぞれごあいさつ

をいただきたい。」 

王
わん

委員長
いいんちょう

「委員長
いいんちょう

になって、とてもうれしい一方
いっぽう

、緊張
きんちょう

もしている。これから２年
ねん

間
かん

頑張
が ん ば

ってやらなければいけないという責任
せきにん

を感
かん

じながら、皆
みな

さんと 力
ちから

を合
あ

わせて、

２年
ねん

間
かん

やっていきたい。よろしくお願
ねが

いいたします。」 

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「皆
みな

さん、ありがとうございます。委員長
いいんちょう

をサポート
さ ぽ ー と

し、皆
みな

さんの意見
い け ん

を踏
ふ

まえて、いい成果
せ い か

を出
だ

したい。よろしくお願
ねが

いいたします。」 

【年間
ねんかん

日程
にってい

の確認
かくにん

】 

王
わん

委員長
いいんちょう

「ここから議事
ぎ じ

を進
すす

めたい。まず年
ねん

間
かん

日程
にってい

について、事務局
じ む き ょ く

の説明
せつめい

をお願
お ね が

いす

る。」 

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

係 長
かかりちょう

が資料
しりょう

３に基
もと

づき、年
ねん

間
かん

日程
にってい

について説明
せつめい

。） 

王
わん

委員長
いいんちょう

「年
ねん

間
かん

日程
にってい

について質問
しつもん

はあるか。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「臨時会
り ん じ か い

の日程
にってい

は含
ふく

まれていないが、なぜか。」 

王
わん

委員長
いいんちょう

「臨時会
り ん じ か い

は、今後
こ ん ご

開催
かいさい

するかしないかも含
ふく

めて決
き

めていく。」。 

呉
うー

委員
い い ん

「この日程
にってい

が変更
へんこう

になる場
ば

合
あい

、いつごろ連絡
れんらく

があるのか。」 

王
わん

委員長
いいんちょう

「この案
あん

で決定
けってい

すれば、基本的
き ほ ん て き

にはその後
ご

変更
へんこう

することはない」 
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柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「補
ほ

足
そく

だが、去
きょ

年
ねん

は大
だい

震災
しんさい

後
ご

に会議
か い ぎ

日程
にってい

の変更
へんこう

があった。」 

王
わん

委員長
いいんちょう

「では、年
ねん

間
かん

日程
にってい

を案
あん

の通
とお

り決定
けってい

してよいという人
ひと

は挙手
きょしゅ

して。」 

（全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

→決定
けってい

） 

【市
し

内視察
な い し さ つ

について】 

王
わん

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、視察
し さ つ

について事務局
じ む き ょ く

の説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

が資料
しりょう

４に基づき
も と づ き

、視察
し さ つ

について説明
せつめい

。） 

仲田
な か た

委員
い い ん

「視察
し さ つ

の日程
にってい

案
あん

は７月
がつ

２９日
にち

で夏休
なつやす

み期
き

間中
かんちゅう

だが、子
こ

どものいる家
か

庭
てい

や一時
い ち じ

帰国
き こ く

の予定
よ て い

が入
はい

ると、参加
さ ん か

が 難
むずか

しい。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「第
だい

８期
き

ではふれあい館
かん

に視察
し さ つ

にいったが、会議
か い ぎ

で子
こ

どもを連
つ

れてきてもよい、と

いうことになったので、子
こ

どもも一緒
いっしょ

に視察
し さ つ

に参加
さ ん か

した。」 

孔
こん

委員
い い ん

「視察
し さ つ

の場
ば

所
しょ

は今
きょ

日
う

の会議
か い ぎ

で決
き

めるのか。」 

王
わん

委員長
いいんちょう

「今日
き ょ う

は、視察
し さ つ

を実施
じ っ し

するかしないかを決
き

める。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「実施
じ っ し

することが決
き

まったら、各
かく

委員
い い ん

の提案
ていあん

等
とう

を聞
き

いたうえで、次回
じ か い

、

日程
にってい

と場
ば

所
しょ

の案
あん

をいくつか提出
ていしゅつ

する。」 

王
わん

委員長
いいんちょう

「では、第
だい

９期
き

の代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

で視察
し さ つ

を実施
じ っ し

することに賛成
さんせい

の人
ひと

は挙手
きょしゅ

して。」 

    （賛
さん

成
せい

２０人
にん

→決
けっ

定
てい

。） 

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「視察
し さ つ

には家族
か ぞ く

を連
つ

れて行
い

ってもよいか。」  

王
わん

委員長
いいんちょう

「第
だい

８期
き

では家族
か ぞ く

等
とう

も連
つ

れていたが、第
だい

９期
き

も同
おな

じく大丈
だいじょう

夫
ぶ

だと思
おも

う。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川主任
ゆ か わ し ゅ に ん

「事務
じ む

連絡
れんらく

だが、ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

に載
の

せるプロフィール
ぷ ろ ふ ぃ ー る

をまだ提出
ていしゅつ

して

いない方
かた

は本
ほん

日
じつ

あるいは来
らい

週
しゅう

金曜
きんよう

日
び

までに提
てい

出
しゅつ

いただきたい。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「来
らい

月
げつ

の主
おも

な議題
ぎ だ い

を予告
よ こ く

してほしい。」 

王
わん

委員長
いいんちょう

「第
だい

８期
き

では、社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

と教育
きょういく

部会
ぶ か い

の２つ部会
ぶ か い

に分
わ

かれて審議
し ん ぎ

したが、今
こん

期
き

部会
ぶ か い

をつくるかつくらないかを次回
じ か い

審議
し ん ぎ

する予定
よ て い

。まだ、 終 了
しゅうりょう

まで時間
じ か ん

があ

るので、視察
し さ つ

場
ば

所
しょ

の希望
き ぼ う

があれば言
い

ってほしい。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「川崎
かわさき

の最南端
さいなんたん

の浮島工
うきしまこう

場
じょう

地帯
ち た い

がよい。施設
し せ つ

や場
ば

所
しょ

がわかるような地図
ち ず

があれば、

参考
さんこう

にいただきたい。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川主任
ゆ か わ し ゅ に ん

「３月
がつ

の事前
じ ぜ ん

研修会
けんしゅうかい

で、「いいなかわさき」という川崎
かわさき

の観光
かんこう

スポット
す ぽ っ と

な

どが紹介
しょうかい

されている冊子
さ っ し

を配布
は い ふ

した。今
いま

希望
き ぼ う

がなければそれを見
み

ていただき、見
けん

学
がく

したい場
ば

所
しょ

があれば来週
らいしゅう

金曜日
き ん よ う び

までに事務局
じ む き ょ く

に連絡
れんらく

してほしい。」 

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「川崎
かわさき

の工場
こうじょう

に見学
けんがく

に行
い

ってはどうか。」 

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「視察
し さ つ

は、代表者
だいひょうしゃ

がもっと川崎
かわさき

のことを知
し

り、頑張
が ん ば

って役割
やくわり

を務
つと

めるために、

実施
じ っ し

するので、ただの遊
あそ

びなら、各
かく

自
じ

で行
い

ってほしい。」 

王
わん

委員長
いいんちょう

「視察
し さ つ

は委員
い い ん

の親睦
しんぼく

を深
ふか

める機会
き か い

でもある。皆
みな

さんがここで３時間
じ か ん

程度
て い ど

審議
し ん ぎ

をす

るが、ほとんど個人
こ じ ん

的
てき

なつき合
あ

いはない。視察
し さ つ

を通
とお

して、人
ひと

と人
ひと

とのつながりや

互
たが

いの理解
り か い

を深
ふか

めることも大切
たいせつ

だと思
おも

う。」 

サルヴィオ
さ る ヴ ぃ お

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

が日本
に ほ ん

に来
き

て、一番
ばん

最初
さいしょ

に探
さが

すのは日本
に ほ ん

語
ご

を学
まな

ぶところ。日本
に ほ ん

語
ご

教室
きょうしつ

を見学
けんがく

したい。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「視察
し さ つ

の目的
もくてき

には、川崎
かわさき

という町
まち

がどういうところか知
し

るということもある。川崎
かわさき

の中
なか

でも自分
じ ぶ ん

が行
い

ったことのない地区
ち く

もあるだろう。視察
し さ つ

によって広
ひろ

く、川崎
かわさき

を

知
し

ることで、会議
か い ぎ

の参考
さんこう

になるのではないか。」 

法邑
ほうむら

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

が日本
に ほ ん

料理
りょうり

を学
まな

んだりできるところを見学
けんがく

したい。」 
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王
わん

委員長
いいんちょう

「では、ほかに希望
き ぼ う

があれば事務局
じ む き ょ く

に連絡
れんらく

してほしい。 私
わたし

から事務局
じ む き ょ く

に提案
ていあん

が

ある。第
だい

８期
き

に名刺
め い し

を事務局
じ む き ょ く

に作成
さくせい

してもらったが、第
だい

９期
き

でも委員
い い ん

に配布
は い ふ

して、

川崎
かわさき

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の委員
い い ん

であることをアピール
あ ぴ ー る

してもらいたい。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川主任
ゆ か わ し ゅ に ん

「皆
みな

さんの希望
き ぼ う

があれば事務局
じ む き ょ く

で用意
よ う い

する。」 

王
わん

委員長
いいんちょう

「名刺
め い し

が必要
ひつよう

な人
ひと

は事務局
じ む き ょ く

のほうに連絡
れんらく

してください。」 

呉
うー

委員
い い ん

「名刺
め い し

を実際
じっさい

に渡
わた

す機会
き か い

はどのようなときか。」 

王
わん

委員長
いいんちょう

「 私
わたし

は自分
じ ぶ ん

の周
まわ

りの人
ひと

に配
くば

ったり、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

後
ご

の交流
こうりゅう

会
かい

で参加
さ ん か

者
しゃ

と名刺
め い し

交換
こうかん

をした。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「次
じ

期
き

代表者
だいひょうしゃ

の募集
ぼしゅう

を 行
おこな

う際
さい

に、日本
に ほ ん

語
ご

学級
がっきゅう

に広報
こうほう

に行
い

くが、その際
さい

、会議
か い ぎ

の

宣伝
せんでん

のために、名刺
め い し

を配
くば

ることがある。」 

仲田
な か た

委員
い い ん

「個人的
こ じ ん て き

に市民
し み ん

館
かん

や保育園
ほ い く え ん

の人
ひと

と話
はな

をする際
さい

に、名刺
め い し

を自分
じ ぶ ん

の自己
じ こ

紹介
しょうかい

で渡
わた

し

ても大丈夫
だいじょうぶ

か。」 

王
わん

委員長
いいんちょう

「大丈
だいじょう

夫
ぶ

だと思
おも

う。名刺
め い し

のサンプル
さ ん ぷ る

を回覧
かいらん

しているが、希望者
き ぼ う し ゃ

は連絡
れんらく

してほし

い。」 

ウンチャンギリ
う ん ち ゃ ん ぎ り

委員
い い ん

「今後
こ ん ご

会議
か い ぎ

の中
なか

で川崎市
か わ さ き し

の現状
げんじょう

を知
し

りたいという場
ば

合
あい

には、どのよ

うな方法
ほうほう

があるのか。」  

王
わん

委員長
いいんちょう

「初
はじ

めて代表者
だいひょうしゃ

になった方々
かたがた

には、この会議
か い ぎ

の歴史
れ き し

や進
すす

め方
かた

などの説明
せつめい

があると

分
わ

かりやすいと思
おも

う。今後
こ ん ご

の会議
か い ぎ

を進
すす

めていく方法
ほうほう

などを知
し

るための、自主的
じ し ゅ て き

な

勉強
べんきょう

会を開
ひら

きたいと 考
かんが

えている。」 

チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

「直接
ちょくせつ

審議
し ん ぎ

内容
ないよう

に関
かか

わる情報
じょうほう

は、事務局
じ む き ょ く

に調
しら

べてもらって、次の会議
か い ぎ

で

資料
しりょう

として提出
ていしゅつ

してもらうことができる。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「資料
しりょう

だけでなく、 担当者
たんとうしゃ

や 詳
くわ

しい人
ひと

を読
よ

んで 説明
せつめい

してもらう こともでき

る。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「会議
か い ぎ

の１週間前
しゅうかんまえ

くらいに会議
か い ぎ

資料
しりょう

が事務局
じ む き ょ く

から届
とど

くので、 必
かなら

ず目
め

を通
とお

してほし

い。資料
しりょう

をつくった人
ひと

に大変
たいへん

失礼
しつれい

なので、 必
かなら

ず事
じ

前
ぜん

に目
め

を通
とお

して、わからなけれ

ば、電
でん

話
わ

で聞
き

くなりして内容
ないよう

を確認
かくにん

してほしい。」 

王
わん

委員長
いいんちょう

「では、本
ほん

日
じつ

の会議
か い ぎ

を閉
へい

会
かい

する。」 


